
附錄 V 
 

財經事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2018 年 10 月 8 日 ) 

 
 建議在事務委員會

會議上討論的時間  
 

1. 財 經 事 務 及 庫 務 局 局 長 就 行 政 長 官
2018 年施政報告作出簡報  

 

 

財 經 事 務 及 庫 務 局 局 長 會 就 行 政 長 官

2018 年施政報告的相關政策措施，向事務
委員會作出簡報。  
 

2018 年 10 月  

2. 香港金融管理局 ("金管局")工作簡報  
 

 

金管局總裁定期就金管局的工作向事務

委 員 會 作 出 簡 報 。 簡 報 會 通 常 在 每 年

2 月、5 月及 11 月舉行。  
 

2018 年 11 月  
2019 年 2 月  
2019 年 5 月  

3. 關於為基金提供利得稅豁免的建議  
 

 

政府當局擬向事務委員會簡介在《稅務條

例》下，擬為向在香港營運的基金提供利

得稅豁免的修訂。政府當局計劃於 2018 年
12 月向立法會提交有關的立法建議。  
 

2018 年 11 月  

4. 財政司司長簡報香港整體經濟最新狀況  
 

 

自 1999 年年中開始，事務委員會定期邀請
財政司司長向事務委員會及所有其他立法

會議員簡報宏觀經濟事宜。簡報會通常在

每年 6 月及 12 月舉行。  
 

2018 年 12 月  
2019 年 6 月  

5. 2019-2020 年度財政預算案諮詢  
 

 

財政司司長就 2019-2020 年度財政預算案
諮詢立法會。  
 

2018 年 12 月  



-  2  -  

 建議在事務委員會

會議上討論的時間  
 

6. 證券及期貨事務監察委員會 ("證監會 ") 
2019-2020 財政年度預算  

 

 

按照慣例，證監會會在 2 月或 3 月向事務
委 員 會 簡 介 證 監 會 下 一 個 財 政 年 度 的

預算。  
 

2019 年 2 月/3 月  

7. 保險業監管局 ("保監局") 2019-2020 財政
年度預算  

 

 

按照慣例，保監局會向事務委員會簡介

保監局下一個財政年度預算的重點。  
 

2019 年 2 月/3 月  

8. 金融發展局 ("金發局")的最新情況  
 

 

按照慣例，金發局會向事務委員會簡介該

局過去一年的工作進展。  
 

2019 年 3 月 /4 月  

9. 財務匯報局 ("財匯局")年度工作匯報  
 

 

按照慣例，財匯局會向事務委員會簡介

該局過去一年的工作及來年的工作計劃。  
 

2019 年 5 月  

10. 強 制 性 公 積 金 ("強 積 金 ")計 劃 管 理 局
("積金局")優化強積金制度的工作  

 

 

在 2017 年 10 月 12 日的會議上，李慧琼議
員建議政府當局應向事務委員會匯報積金

局優化強積金制度的工作的最新情況，包

括積金局進一步降低強積金計劃管理費的

方案和措施。  
 

待定  

11. 粵港澳大灣區 ("大灣區")的發展  
 

 

在 2017 年 10 月 12 日的會議上，葉劉淑儀
議員建議事務委員會應討論關於增強金融

服務界在大灣區發展中的機遇，以及促進

區內資金流通的事宜。葉劉淑儀議員於

2017 年 10 月 13 日致主席的函件已於
2017 年 10 月 27 日 隨 立 法 會

CB(1)113/17-18(03)號文件送交委員。  
 

待定  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間  
 

工商事務委員會在 2017 年 11 月 21 日的
會議上考慮並同意田北辰議員提出與經濟

發展事務委員會及財經事務委員會舉行

聯席會議的建議，以討論與大灣區發展

相關的事宜。財經事務委員會主席已同意

在適當時候舉行擬議的事務委員會聯席會

議。資訊科技及廣播事務委員會主席其後

要求讓該事務委員會參與事務委員會聯席

會議。工商事務委員會、財經事務委員會、

經濟發展事務委員會和資訊科技及廣播事

務委員會已同意舉行事務委員會聯席會

議，就《粵港澳大灣區城市群發展規劃》

進行討論。  
 
另一方面，經濟發展事務委員會、財經事

務委員會、工商事務委員會和資訊科技及

廣播事務委員會於 2018 年 4 月 20 至 22 日
前往大灣區，進行為期 3 天的聯席事務委
員會職務訪問。  
 

12. 關於檢討創業板的諮詢  
 

 

香港交易及結算所有限公司和香港聯合交

易所有限公司於 2017 年 6 月 16 日就建議
改革創業板及修訂《創業板規則》及《主板

規則》展開諮詢。相關的諮詢總結已於

2017 年 12 月 15 日發表。諮詢總結所載對
《主板規則》及《創業板規則》的建議修

訂已於 2018 年 2 月 15 日生效。  
 
葉劉淑儀議員在 2017年 10月 13日致主席
的函件中建議，政府當局應向事務委員會

匯報此事的最新情況。葉劉淑儀議員的

函件已於 2017 年 10 月 27 日隨立法會
CB(1)113/17-18(03)號文件送交委員。  
 
政府當局提供的資料文件已於 2018年 9月
20日隨立法會 CB(1)1406/17-18(02)號文件
送交委員。  
 

待定  
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 建議在事務委員會

會議上討論的時間  
 

13. 金管局的投資策略  
 

 

郭榮鏗議員及楊岳橋議員在 2018 年 9 月
10 日致主席的函件中建議，金管局應向
事務委員會簡介其投資策略，特別是金管

局基建融資促進辦公室的投資策略，以及

金管局與國有企業的合作建議。兩位議員

的函件已於 2018 年 9 月 21 日隨立法會
CB(1)1412/17-18(01)號文件送交委員。  
 
涂謹申議員在 2018 年 9 月 13 日致主席的
函件中建議，金管局應向事務委員會簡介

其與 "一帶一路 "項目相關的投資策略。
涂議員的函件已於 2018 年 9 月 21 日隨
立法會 CB(1)1412/17-18(02)號文件送交
委員。  

待定  

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2018 年 10 月 8 日  


